

Gobierno destina Bs 4 MM del Fondo Indígena a riego

El presidente del Estado, Evo Morales, informó ayer que se destinarán 4 millones de bolivianos del Fondo Indígena, para la ejecución de proyectos de riego, en cada municipio del país.

“Con el Fondo Indígena ahora vamos a garantizar proyectos productivos, que mejor sistema de riego, sólo con Fondo Indígena por municipio vamos a garantizar 4 millones de bolivianos”, indicó.

En tanto, el presidente de la Mancomunidad de Comunidades del Cono Sur de Cochabamba, Melecio García, calificó la medida como algo positivo, sobre todo para los municipios que cuentan con cultivos que dependen sólo de las lluvias.

Morales, en la entrega de una cancha con césped sintético y cuatro tinglados, en el municipio de Comanche en La Paz, instó a los alcaldes a preparar proyectos de riego y pidió que hagan un esfuerzo porque ese tipo de diseños no existen en el banco de proyectos del programa Bolivia cambia, Evo cumple.

En ese sentido, García añadió que en Cochabamba, las alcaldías de los diferentes municipios ya alistan proyectos de riego para beneficiarse de los recursos que se gestionen con este fin.

“Nosotros hemos coordinado como municipios, juntamente con nuestras organizaciones para que ellos puedan definir proyectos en temas de desarrollo productivo”, afirmó. Sostuvo que los 12 municipios de la Mancomunidad de Municipios del Cono Sur alistarán sus proyectos para presentarlos al Gobierno central.

En esa región del departamento aún evalúan las pérdidas que generó la sequía.

Durante su intervención, Morales se refirió al calentamiento global y sus consecuencias en Bolivia y el mundo, y dijo que los comunarios dicen que “ya no se sabemos si es invierno o verano”, pues en algunos lugares ya no hay lluvia, sino sequía total.

El presidente informó que como compensación “yo diría de la destrucción al medio ambiente de algunos países del sistema capitalista”, están aportando al Fondo Verde de la FAO, del que Bolivia recibirá 250 millones de dólares, monto que se destinará a proyectos de agua y riego.

Castañeros buscan formas para cuidar la producción

Los empresarios del sector castaño consideran que es necesario buscar medidas para enfrentar el bajo volumen en la producción de la castaña y consolidar alternativas para alcanzar la diversificación de productos en la Amazonia boliviana para dejar de ser monocultores.

Según el presidente de la Cámara de Exportadores del Norte (Cadexnor), Agustín Vargas, la exportación de castaña mueve el 75 por ciento de la Amazonia del norte de Bolivia, es decir, al departamento completo de Pando, gran parte del departamento del Beni y del norte de La Paz.

Por este motivo, Vargas considera que la proyectada, pero aún no con cifras oficiales, crisis en la producción de la castaña de esta gestión no responde a un tema netamente empresarial, sino social y, por ello, es preciso ver alternativas para cuidar esta actividad.

Este trabajo, asegura, debe ser analizado y realizado en conjunto desde todos los sectores involucrados en la cadena productiva hasta las autoridades departamentales y municipales de los tres departamentos amazónicos.

“Lo urgente es que tenemos que ver cómo vamos a paliar la falta de producto para esta zafra, ya el año pasado hubo una falta de producto porque se hicieron burocratizaciones por la importación de materia prima”, dijo.

El valor de la exportación de quinua cayó en 25% en 2016

En 2015, el precio de la tonelada de quinua fue de 4.248 dólares y en 2016 bajó a 2.742.

ANF

La exportación de quinua, en términos de valor, cayó en 25% en 2016 respecto a la gestión anterior, según datos preliminares del Instituto Nacional de Estadística (INE), difundidos por el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

En la gestión 2015 Bolivia exportó 108 millones de dólares en quinua, venta que cayó a 81 millones en 2016. La reducción se explica por la drástica caída del precio internacional de la quinua. En 2016 el país exportó mucha más cantidad del grano andino que en 2015, pero presentó resultados monetarios adversos.

La caída del precio de exportación de la quinua, producto de una mayor oferta en el mercado internacional, generado principalmente por el Perú, llevó a mermar los ingresos pese al crecimiento del volumen despachado.

En 2015, el precio de la tonelada de quinua fue de 4.248 dólares y en 2016 bajó a 2.742.

El récord de exportación del grano se registró en 2014 con 197 millones de dólares por 30 mil toneladas.

Destinos de la exportación

En 2016, EEUU continuó siendo el principal destino de exportación de la quinua boliviana con una participación del 55% del total vendido, seguido por Francia con el 10%, Países Bajos (8%), Canadá (7%), Alemania (6%) y resto de países con 14%.